

Ce matin 16, service funèbre pour les héros du 22e tombés au champ d'honneur. Le chanoine Sylvestre a officié et le R. P. Waddell a prononcé l'oraison funèbre.

—Campagne de souscriptions organisée par les Chevaliers de Colomb en faveur de l'Oeuvre des Huttes d'armée au front. On veut recueillir au Canada \$500,000. Pour la même Oeuvre il a été prélevé aux Etats-Unis la somme de 15 millions. Notre Conseil municipal s'est inscrit pour \$5,000.

—Apparition du premier numéro du *Canada Français*, la nouvelle revue publiée par l'Université Laval, sous la direction de M. l'abbé Camille Roy. Comme on l'a annoncé, cette publication mensuelle est la fusion de la *Nouvelle France* et du *Parler français*. Le premier numéro, varié et de belle tenue typographique et littéraire, fait bien augurer du succès pour le nouveau et distingué confrère.

—Départ de M. l'abbé Marcel Souris, pour aller rejoindre son poste au Haut-Commissariat de la République française aux Etats-Unis. Le brave aumônier des Marsouins a adressé la parole à plusieurs endroits dans notre région, profitant des loisirs d'un repos bien mérité. Son Eminence l'a félicité de sa "noble mission" et l'a béni affectueusement.

—Invitation du Président de la Ligue Coopérative d'Amérique, dont le siège est à New-York, à M. Alphonse Desjardins de prendre part et de prononcer un discours sur l'oeuvre des Caisses populaires, à une Convention coopérative qui se tiendra à Springfield, les 25, 26 et 27 du courant. Ce n'est pas le premier honneur que le père des Caisses populaires canadiennes obtient aux Etats-Unis.

—La ville-sœur, Lévis, décide de pourvoir son aqueduc d'une grande usine de filtration, dont la capacité sera de 3 millions de gallons d'eau par 24 heures.

CANADA

—Congrès eucharistique régional à Victoriaville, au diocèse de Nicolet. Grand concours de prêtres et de fidèles. Sa Grandeur Mgr Brunault préside aux principales cérémonies et ordonne quatre nouveaux prêtres. Son Eminence le Cardinal Bégin se rend pour la journée décisive du triomphe eucharistique, hier dimanche. Il célèbre la messe pontificale et accompagne la procession du Très-Saint-Sacrement. Gloire à Jésus-Eucharistie!

—Le R. P. Damase Dandurand, O.M.I., de Saint-Boniface, au Manitoba, célèbre le 12 le 77e anniversaire de son ordination. Il est âgé de 99 ans et est le doyen non seulement du clergé canadien, mais des missionnaires catholiques du monde entier, son contemporain d'âge et d'ordination—un Français—étant décédé il n'y a pas deux ans.

—Mort de M. l'abbé J.-E. Choquette, curé à Lac Mégantic, au diocèse de Sherbrooke, depuis 1897.

—Une grève des employés de la Compagnie de messageries Dominion Express éclate mardi, à Montréal, prend fin vendredi soir, après une entente et la promesse d'une conférence. Sujet de la grève: salaires et question d'unionisme.

—Ouverture de l'Exposition d'Ottawa par sir Robert Borden, lequel prêche l'économie dans tous les domaines et l'union nationale, dans la connaissance mutuelle des Canadiens des différentes provinces.

—Sir Thomas White, ministre des Finances, rencontre à Montréal les représentants de la presse de la province, en vue de l'organisation de la campagne pour le prochain emprunt national. Il cause avec eux de la situation commerciale, industrielle et financière du Canada, qui nous a permis de faire face très bien aux exigences de la situation, bien que, depuis deux ans, nous soyons laissés à nos propres ressources. Il exprime, lui aussi, l'espoir que la guerre sera finie d'ici à un an, et dans la victoire.

Un rapport couvrant les cinq premiers mois du présent exercice (du 31 mars au 31 août) révèle une augmentation de plus de 12 millions et demi dans les revenus. Les dépenses de guerre ont augmenté, par contre, d'un chiffre presque égal. Elles ont été exactement de \$63,580,275, contre \$51,427,162, pour la même période au dernier exercice. Notre dette nette est maintenant de \$1,196,239,343, comparée à \$864,143,590 au mois d'août 1917.

—A Winnipeg, lord Shaughnessy déclare ruineuse au point de vue financier l'exploitation des chemins de fer par l'Etat. Il condamne l'entreprise du Transcontinental.

Une commission temporaire composée de MM. D.-B. Hanna, A.-J. Mitchell et le major Bell, sous-ministre des chemins de fer, va administrer le Canadien-Nord d'ici à quelque temps. Les négociations avec le Grand-Tronc sont toujours pendantes.

—Congrès, à Ottawa, des registraires de la loi du Service militaire, sous la présidence du colonel Machin.

Sir Edward Kemp, ministre de la Milice outremer, est arrivé au pays.

—Les sujets américains de 18 à 45 ans ont jusqu'au 11 octobre pour s'enregistrer. Ceux qui manqueront à l'appel pourront être versés dans les troupes canadiennes à destination d'outremer, en vertu de la convention canado-américaine.

—Le gouvernement fédéral publiera bientôt un hebdomadaire intitulé *The Canadian Official Record*, sous la direction de M. Nichols, directeur de l'information publique. Ce journal tiendra le pays au courant de l'oeuvre accomplie par le gouvernement et par les différents ministères.

—Il sera créé, à Ottawa, un bureau central d'expériences et de recherches scientifiques, appliquées à l'industrie canadienne. On proposera, à ce sujet, une loi à la prochaine session.